

# ESPECIALIZACION Y DESEMPLEO

Por: Enrique Mastrodoménico Araújo

Es la adquisición de destreza y eficacia en base a conocimientos científicos que permiten obtener bienes y servicios reduciendo los costos y el tiempo de elaboración y mejorando la calidad.

La especialización fué institucionalizada en forma sistemática por los clásicos de fines del siglo XVIII y comienzos del XIX, especialmente por Adam Smith (1.723-90) y por David Ricardo (1.772-1.823) el primero la predicaba en la división del trabajo y el segundo para intercambio mundial. Los clásicos desarrollaron estas teorías sobre el "Laissez Faire" (dejar hacer) porque pensaban económicamente en función del enriquecimiento de una nación ignorando que en el intercambio especializado los beneficios de un participante implican pérdidas para el otro participante.

La especialización tiene sus ventajas y desventajas, las cuales son diferentes para los países ricos y para los pobres.

En las naciones opulentas la especialización entraña grandes ventajas, porque es creada allí. Entre éstas podemos señalar las innovaciones o cambios en las técnicas de producción constantemente; así tenemos que la invención de la sistematización electrónica de datos conlleva a más división en el trabajo y crea nuevas empresas para la fabricación de piezas determinadas del computador. Otra ventaja es la exportación de la especialización porque favorece la demanda del servicio de la mano de obra y porque eleva el nivel de vida: cuantitativamente por incrementar los ingresos monetarios y el poder de compra, y cualitativamente debido a que el individuo va reemplazando el trabajo físico por el intelectual.

Las desventajas que ocasiona la especialización en estos países adelantados son: al corto plazo es difícil trasladar un factor, ya especializado, de una ocupación a otra; y la

complicación en la movilización, de estos factores especializados, de un lugar a otro.

La especialización en los países del tercer mundo como Colombia, sólo tiene ventajas cuando es creada por ellos mismos, por los argumentos antes anotados para los países desarrollados. Las naciones que se hallan en la indigencia económica, por lo general, no crean innovaciones y la importan convirtiéndose en consumidores de productos foráneos especializados; esto quiere decir que importan las consecuencias de la especialización pero no importan la creación de la importación; en otras palabras, importamos el computador pero no la tecnología para fabricarlos en el país.

Las consecuencias de esta xenofilia son nefandas porque aumentan el desempleo del servicio de la mano de obra y por la ruina o marginamiento de los pequeños productores que no pueden importar la especialización competitiva creando así, los grandes monopolios que existen en estas regiones. El retiro de la producción de los pequeños productores, que incurren en mayores costos que los que producen con la especialización importada, incrementa la concentración ilimitada de la riqueza en pocas manos y disminuye la producción total que es controlada por medio de cartel.

Otra de las desventajas es la emigración de la población rural a las ciudades, en donde se hacina en sus extramuros generando malestares socio-económicos como: la pobreza a nivel de subsistencia, el sub-empleo, la prostitución, la delincuencia y otros flagelos sociales. Esta emigración se debe a que la mayoría de la población rural es analfabeta y se ve desplazada por la importación agrícola especializada.

También genera desventajas la especialización académica o profesión universitaria porque aumenta el desempleo debido a que no se ocupa a medida que va egresan-

do; esto se debe a que la tierra y el capital se hallan sub-utilizados por el control restrictivo de la producción que se mantiene en el nivel donde la demanda deja de ser elástica para el consumidor; y con esta demanda dirigida la producción se convierte en bienes y servicios de primera necesidad y los precios suben sistemáticamente. Esta situación está creando una inconformidad a nivel profesional que puede convertirse en la dirección de un movimiento masivo que ocasione el cambio inminente en la estructura de países como Colombia.

Otras de las calamidades que produce la importación de especialización es la gestación de la economía dual, fenómeno que consiste en que la mayoría de la población vive en condiciones infrahumanas careciendo de los más elementales requisitos para poder subsistir decentemente en comunidad, mientras que una minoría vive a nivel de naciones ricas captando todos los recursos gubernamentales para su propio

beneficio, como son: las construcciones de aeropuertos y estadios suntuarios, las subvenciones específicas a particulares, turismo burocrático, etc.

Al meditar sobre las consecuencias indeseables que produce esta política económica, engendrada en el liberalismo manchesteriano y convertida en el presente en falacia de composición, surge la imperiosa necesidad de recomendar que las de decisiones sobre importaciones de especialización deben tomarse en función de consecuencias previsibles como el incremento del servicio de la mano de obra y mejoramiento en el nivel de vida general.

Si continuamos con el "Laissez - Faire" y con la incapacidad administrativa de nuestra clase dirigente, "introyectada por mimesis", para la toma de decisiones en la conducción de la política económica, podemos presagiar, como el ave agorera, que nos esperan días infaustos ■

# Artes Gráficas

ESPECIALIDAD  
EN TRABAJOS  
A COLORES DE  
ALTA CALIDAD



APARTADO  
AEREO 1474

LITOGRAFIA

TIPOGRAFIA

ARTURO CONTRERAS O.

CALLE 56 No. 43-100

TELEFONOS: 41 10 23 - 31 59 32

BARRANQUILLA - COLOMBIA